

La Ribera es la “punta de lanza” en la transición energética de Navarra

Irujo y Gómez hablan en Tudela del futuro industrial y medioambiental a corto plazo en la Ribera

✎ **Fermín Pérez-Nievas**

TUDELA – “Con biogás, energía fotovoltaica, eólica, biocombustibles y próximamente hidrógeno, la Ribera es la punta de lanza de la transición energética de Navarra”, señaló el pasado miércoles el consejero de Desarrollo Económico y Empresarial en Tudela. En su intervención destacó la planta demostradora pionera (“una de las primeras del Estado”) que se va a colocar en la Ciudad Agroalimentaria para servicio de energía eléctrica a través del hidrógeno a todas las empresas de la CAT. “Los fondos Next Generation van a dejar 3 millones de euros de inversión directa para esta planta más otros siete que van a venir de un esfuerzo del Gobierno de Navarra”, explicó.

El acto, organizado por la agrupación local de Geroa Bai, contó con la presencia del consejero de Desarrollo Económico y la consejera de Medio Ambiente, Itziar Gómez.

Irujo destacó el papel innovador y emprendedor de la

Ribera donde hay 4.833 empresas de las que 523 son industriales. En este sentido destacó que dentro de las ayudas a la inversión de las empresas “la Ribera ha sido la zona de toda Navarra que más ayudas a la inversión ha solicitado y se le han otorgado, un 36% del total, que excede mucho lo que es per capita. Eso significa que las ayudas dadas han generado una inversión de 397 millones de euros en los últimos 5 años y que la industria en la Ribera tiene un dinamismo muy grande y ha generado 2.500 puestos de trabajo”.

En lo que se refiere a la potenciación del autoconsumo eléctrico, en parámetros de toda Navarra, explicó que en 2021 se concedió a Navarra un paquete de 11 millones de euros para instalaciones de autoconsumo que “se acabaron en 3 horas. Hubo una solicitud por segundo”. Por ello solicitó una nueva partida de 11 millones al Ministerio que le concedió pero que no se ha entregado hasta noviembre y que también se ha quedado escaso. “Hemos pedido un tercer paquete y si



Público asistente a la charla de los consejeros Gómez e Irujo.

queremos dar salida a las 7.800 solicitudes de autoconsumo deberíamos disponer de otro paquete de 56 millones de euros. Nos ha dicho que nos va a dar más dinero. Vamos a invertir en autoconsumo cerca de 60 millones de euros. En Navarra ha

aumentado el autoconsumo un 200% desde 2020”.

GÓMEZ Por su parte, Gómez señaló las actuaciones que está realizando el departamento de Medio Ambiente del Gobierno de Navarra en la Ribera, destacando las que

tienen que ver con las inundaciones y regadíos.

En este sentido, el más relevante, por su elevada cuantía económica, es el de la concentración parcelaria de Ribaforada que significará una inversión de 23 millones de euros en 4 años para la

modernización de los regadíos “y pasar del riego por gravedad al riego por goteo”. Según las cifras que ofreció Gómez se intervendrá en 1.600 hectáreas de los términos de Montes y Dehesa, siendo ésta última la primera en concentrarse a partir del próximo otoño. Para ello se contará con una financiación de 8 millones de euros para 2023 y 2024 y se incorporará energías renovables en los regadíos.

Por otra parte también anunció una actuación en la mota de Buñuel que ofrecerá una mayor protección al núcleo urbano.

Gómez también indicó que han coordinado con la CHE la reparación de la zona de La Mejana de Tudela afectada tras las inundaciones ya que “se quedó al margen de las ayudas por inundaciones porque no se presentó la solicitud al Gobierno de Navarra”.

Por último se mostró muy crítica con la actuación de la Comunidad de Bardenas con respecto al proyecto europeo LIFE. “Era un proyecto que nos gustaba mucho. Quiere hacer compatible el manejo de la tierra con la defensa de las aves esteparias y era una oportunidad para Bardenas muy interesante. No lo han sabido gestionar o no lo han sabido hacer. Nos encantaría que no se perdiera esa financiación, pero también que se gestionara bien y no sé si no se está gestionando o no se está haciendo nada”, concluyó. ●